

# つがゆき 隣保館だより

令和2年 7月号

発行:都賀行隣保館 TEL 82-2679 FAX 74-2121

## ♡ 7月と人権講座 ♡

「はだ色ってなにいろ？」

～アメリカの人種差別抗議デモをみて～

新型コロナウイルス感染症は再び首都圏で感染者が拡大傾向にあり、第2波ではないかと心配されています。

新型コロナウイルス感染症も依然として世界的な話題となっていますが、それと同時にアメリカでは人種差別問題が大きな問題となって報道されています。黒人男性が警官に頭を押さえられて死亡した事件が発端となり、全米各地において警察に対する抗議デモが発生しました。

新聞などによると今回のデモの特徴は差別されてきた側の黒人にとどまらず、白人やヒスパニックなど、人種を超えた多くの市民が参加し、大きなうねりとなり、人種差別解消を求める機運がかなり高まっているとのことです。

かつての日本では人種差別問題は遠い国の問題と感じられていましたが、国際化が進んでいる現在では身近な問題となっています。

以前、日本において「はだ色」の呼び方が話題になったことがあります。皆さんはクレヨンや絵の具から「はだいろ」という名前がいつの間になくなっていくことをご存じでしょうか。

「はだ色って何色？」と聞かれたら、「はだ色っていえば、はだ色でしょ」と答える方も多いかと思えます。

しかし、世界には色々な肌の色の方がおり、日本人の肌の色も一人ひとり違ってきます。

日本においても『肌の色を一色に限定するのは、異なる肌の色への差別につながるのではないか』という声を反映して文具メーカーも「はだ色」という名前をとりやめ、現在は「うすだいたい色」、「ペールオレンジ」などと呼ばれているようです。最近もアフリカ人の父を持つ現役のプロ野球選手が子どもの頃、親の似顔絵を描く際に先生が「肌色で塗りましょう」と言った時、涙ながらに茶色のクレヨンで親の顔を描いたことなどをアメリカの抗議デモに関連してツイッターに投稿をして、話題となっています。

肌の色が一人ひとり違ってするように、物ごとの価値観や考え方もそれぞれ違ってきます。

しかし、それらの違いをお互いに認め合い、尊重しあうことがいじめや差別をなくすことに少しでもつながるのではないかと、アメリカの抗議デモをみながら改めて強く思いました。

## ◇ 活動日和 ◇

教養講座が再開されました!!  
教養講座が開講できることになり、約4か月ぶりに皆さんの元気そうな姿が見られ、とても嬉しく思いました。(熱心に取り組まれている姿はいつ見てもステキですね♪)  
話しをしたりすることで、少しでも楽しい時間を過ごしていただければいいなと思います。



## ✿ フラワーパーク活動(草取り)をしました ✿

花植えをしてから1か月たち、10～20cmぐらい伸びた草を大和の6年生7名が草取りをしました。

雨上がりの畑で草が抜けやすく、終わりの時間が来ても「もっと取りたい!! だんだん楽しくなってきた～」と惜しむ声も聞こえてきました。

最後には、「草がなくなると花がいまいきとして大きく見える」という感想もありました。

短い時間でしたが土に触れ作業することで、気分転換にもつながったのではないかと思います♪



## ◇ 教室が再開されて思うこと ～受講生の声～ ◇

新型コロナウイルス感染拡大防止のために隣保館の教養講座は全て中止していましたが、7月から再開し久しぶりに隣保館に人が集いました。これまで神楽面作りと絵手紙ボランティアの教室が実施されました。近況や新型コロナ動向について話ながらも手動かし、これまで以上に制作意欲が高まっていると感じました。帰る際には皆さんが「楽しかった。」と帰られたのが印象的です。皆さんの声を集めてみました。

- \* 病院以外に出かけられるところがあるっていいね。
- \* 草取りばかりで手や腰が痛くなったわ。
- \* 高齢の方は外出自粛という病院以外は絶対に守っていますね。訪問すると涙を流して喜んでくださるのよ。早く終息して安心して会えるようになってほしいね。
- \* 出かけられないから、ご無沙汰している友達に絵手紙にして手紙を出しました。
- \* 時間がたっぷりだから集中も出来たかな! でも足が弱くなったね!
- \* ○○さんは元気であるかしら・・・
- \* 田舎におってよかった。都会におる人は気の毒、草取りばかりしていたけど草取りでもできることが幸せだなと思うよ。

## ※ 8月の予定 ※

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、教室終了後は、備え付けのアルコールにて、机や椅子等の消毒をしていただきますようお願いいたします。

- 4日(火) ニコニコ健康教室
- 6日(木) 神楽面作り教室  
喜楽会
- 12日(水) 絵手紙ボランティア
- 13日(木) フラワーアレンジメント教室  
高梨フラワーアレンジメント教室
- 17日(月) あみものクラブ
- 18日(火) ニコニコ健康教室
- 22日(土) 習字教室
- 25日(火) 人権学習会(詳細はIP放送にてお知らせします。ぜひご参加ください。)
- 27日(木) 森林教室
- 28日(金) 切り絵教室

## 《 相談事業 》 隣保館はいろいろな相談をお受けしています。

内容は、パソコンの操作方法から申請書などの書き方、日常生活で困っている事や就労のことなど幅広く扱っています。難しい問題でも、各関係機関との連携を取りつつ、解決に向けて寄り添います。知りたいことやどこに相談していいかわからないことなど、お気軽にご相談ください。

※ハローワークより求人情報が毎月隣保館に送られてきます。※  
求職されている方や最新情報が知りたい方は、隣保館までご連絡ください。